

Cocodrilo Callejero

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO Agosto/ 2018 Año # 4 edición # 85

La tercera edad en Cuba, mitos y realidad

Hogar de ancianos en Los Arabos, institución asediada por delante y por detrás bajo la fetidez de las aguas albañales



Ataque trasero: riachuelo que corre aledaño a los dormitorios, proviene de las tupiciones del edificio 4, Reparto Mario Muñoz, a 300 metros al oeste. Foto: ICLEP



Ataque delantero: riachuelos por el lateral derecho y frente al hogar, donde los ancianos reposan las comidas, derivados de los edificios 1, 42 y 44. Foto: ICLEP **pág 02**

Anciano en Colón viviendo en un tanque, aquellos abuelos que no tienen el privilegio de acceder a una institución estatal



Hogar de Liborio Estrada, un tanque abandonado. Foto: ICLEP

Colón, Matanzas, (ICLEP). Descartan como desechable bajo la política de ignorancia selectiva, auspiciada por los funcionarios de Asistencia Social en el territorio colombino, al anciano Liborio Estrada, de 77 años de edad; quien sobrevive en condiciones infrahumanas en un tanque de metal abandonado, en medio de un hierbazal, piso de tierra, colmado de roedores, sin electricidad, agua potable, asistencia sanitaria y carente de esperanzas para optar por el ingreso a un hogar de ancianos; petición denegada desde hace más de diez años.

“No quiero casa. Un asilo y poder hablar con otros viejos. No tengo familia. Estoy en este tanque porque nadie me quiere, la gente me rechaza por mi aspecto. Tengo pena dormir en un portal”, dijo Liborio. **pág 04**

Agua Bendita en Los Arabos, no todo es milagro: la iglesia cumple, las pipas del gobierno demoran, el pueblo se irrita



pág 05 Desesperación frente a la iglesia. Foto: ICLEP

Los Arabos, (ICLEP). “Es solo cuestión de tiempo”, dijo Esther, vecina de Adrián Chávez.

De nuevo sorprenden a Adrián (Cabilla), joven sin piernas, quien fuera despojado de la chequera por Seguridad Social, privación que lo ha sumido en la pobreza y en una profunda depresión, intentando suicidarse. **pág 06**



Sala de rehabilitación al garete

Glendys Coto
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Recibe críticas severas de la población un nuevo caso de inestabilidad del sistema sanitario municipal; donde la partida a cumplir misiones hacia Timor Leste de la única doctora especializada en tratamiento de rehabilitación fisioterapéutica, ha provocado serias lagunas en el funcionamiento de la instalación; imposibilitados los técnicos de brindar nuevos servicios sin orientación facultativa. El médico sustituto, que debe venir del Municipio Colón, rara vez aparece y cuando lo hace por lo general es a deshora y sin previa coordinación con nadie.

El desorden se caracteriza por el incremento del descontrol en la medida que pasan las semanas. Desde el 3 de agosto hay pacientes aquejados de varias dolencias, pero el médico de remplazo demora varios días sin asistir o cuando viene lo mismo aparece a la 1:00 pm, pasada las 2:00 de la tarde o no asiste porque

no hay transporte para realizar el viaje. Los residentes refieren como mayor desacuerdo la falta de preocupación de las autoridades sanitarias locales para, al menos, mostrar preocupación por el asunto y brindar algún tipo de respuesta a enfermo y familiares.

Miriam Santana, hija de un señor aquejado de bursitis, comentó: “Lo estamos tratando con remedios caseros. Los dolores son terribles y llevamos días tratando de empatarnos con el médico que viene de Colón. Los técnicos no pueden tratarlo sin orientación facultativa; no se hacen responsables. Aquí no viene nadie de la dirección del policlínico para verificar esta sala”.



Técnicos afuera. Foto: ICLEP



Hogar de ancianos... / de pág. 1

Jessica Romero
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Cercan aguas albañales por tres costados al único hogar de ancianos con que cuenta el municipio arabense, como resultado de la tupición y derrames de varios registros de evacuación, ubicados en diferentes zonas y que la pendiente natural del terreno obliga a que se originen tres riachuelos putrefactos que bordean la institución; haciendo calamitosa la estancia de los abuelos en cualquier lugar del establecimiento.

Por testimonios de internos se supo que hay días de máxima intensidad en cuanto al aire nauseabundo a respirar. El ataque de las aguas negras cargadas de excrementos está presente desde inicio de años. Hay un riachuelo que corre por la zona trasera del hogar, justo por el área de los dormitorios y proveniente de las tupiciones del edificio 4 en el Reparto Mario Muñoz, ubicada a 300 metros en dirección oeste. Otro caudal tiene origen en los registros del edifi-



Tupición de edificio 1. Foto: ICLEP

cio 44, ubicado en la zona norte de la fachada, a media cuadra, detrás de la clínica estomatológica. Este se desvía frente al hogar en dirección este, afectando la zona delantera, donde los ancianos reposan las comidas bajo un ranchón.

Por último, el afluente restante proviene del costado del edificio 1, frente al edificio 42, a menos de 25 metros, zona noroeste; donde al llegar al costado derecho del hogar baja por todo el lateral hasta reunirse con el llegado del reparto.

Este 23 de agosto un empleado nombrado Libán aseguró: “Nosotros informamos. Vienen, remienda un poco y a los 3 días es lo mismo”.



SOBRE EL IDIOMA

Acentuación

Continuación

La tilde se coloca en las palabras de acuerdo con las siguientes reglas de acentuación:

En los diptongos

En los diptongos formados por una vocal abierta tónica (a, e, o) y una cerrada átona (i, u) o viceversa, la tilde se colocará siempre sobre la vocal abierta. Ejemplos: náusea, miércoles, pasión, elección.

En los diptongos formados por vocales cerra-

das, la tilde se colocará sobre la segunda vocal. Ejemplos: cuídame, benjuí, casuística.

La h intercalada entre dos vocales no impide que estas formen diptongo. Ejemplo: buhardilla, ahijado.

Continuará con los triptongos.

Frases sabias: “La lectura es en mí una necesidad”.

Dora Alonso

“No hay libro tan malo que no tenga una parte aprovechable”.

Plinio



Ever Fonseca (hijo)
Periodista Ciudadano

Sin jeringuillas desechables

Los Arabos, Matanzas, describen pacientes interceptados a las afueras del policlínico municipal Juan Gualberto Gómez de verdadera tortura, que ya se prolonga por más de seis meses, la utilización de jeringuillas de cristal reutilizables y en mal estado de conservación, en el laboratorio y cuerpo de guardia de la institución sanitaria; donde resalta como hecho traumático en el momento de la extracción de sangre y la aplicación de soluciones inyectables el deterioro de las agujas, por lo general, marcadamente despuntadas.

El lunes 20 de agosto, desde la Calle Pasaje Elevado, coincidente con la zona lateral de laboratorio, se escu-



Ventanilla en acción. Foto: ICLEP

chaban los gritos desgarradores de un niño al cual se le extraía sangre con una aguja despuntada. Más tarde se supo que el incremento del sufrimiento era consecuencia, además del mal estado del dispositivo extractor, del fenómeno conocido como vena saltarina; situación que hace difícil localizar los vasos sanguíneos y que con lleva a varios pinchazos.

Un suceso asociado a la escasez de jeringuillas desechables está relacionado con la epidemia de corrupción que afecta a todas las aristas de la sociedad. En el seguimiento a la denuncia se verificó que en ocasiones se sitúan ciertas cantidades de unidades; pero pocas, cuando salen para consumo del pueblo, llegan a la ventanilla. Es usual que familiares, amigos, administradores u otros que las compran en la calle se presenten en el laboratorio o en el cuerpo de guardia con su jeringuilla desechable en el bolsillo.

“Lo de siempre: cada cual trata de resolver su problema. Ya nadie cree en nadie”, dijo el anciano Ariel Miranda.



Aliuska Furones
Periodista Ciudadana

Vuelven a robarse el techo

Colón, Matanzas, (ICLEP). Una vez más desaparece de forma impune la cubierta de fibrocem que servía de techo al punto de venta de organopónico “20 Aniversario”, perteneciente al Consejo Popular Tinguaro. El atraco, que tuvo lugar en la noche del 20 de agosto, ha limitado la comercialización de los pocos productos que oferta el lugar; consecuencia de la difícil condición en que tiene que laborar el vendedor bajo el intenso sol del verano.

La reiteración del delito disparó la alarma de los vecinos del asentamiento rural aledaño, debido al temor de que también desaparezca la motobomba que da asistencia al sembradío. Este equipo, cuando el sistema que abastece de agua a la comunidad colapsa, ofrece servicio de emergencia a los pobladores.

El organopónico está enclavado en áreas aledañas a la CPA (Cooperativa de Producción Agropecuaria) Flor de Cuba; entidad registrada a solo 800 metros de la cabecera municipal y en



Local sin techo. Foto: ICLEP

la ribera de la carretera central. De forma similar han sido talados árboles de madera preciosas, en un sitio custodiado por guardias de seguridad y donde la policía no ha tenido éxito en las indagatorias de rigor.

Jorge Muñoz, vecino de la zona, comenta: “Desde que se fue el jefe del organopónico, José, un hombre que vivía para el trabajo, comenzaron los sucesos. Desaparecen los árboles, los canteros llenos de maleza, pérdida de implementos, etc. Ojalá no se pierda la turbina de 8 pulgadas”.

La reja donde se encuentra la bomba ha sufrido varios intentos de atraco; pero no ha cedido la estructura, hasta el momento.



CONOZCA SUS DERECHOS

Derechos, Deberes, y Garantías Fundamentales

Fundamentación en los Delitos Contra Derechos Individuales

Continuación.

(Artículo.293):

Delito contra el derechos a la propiedad.

Expropiación por funcionarios públicos de bienes o derechos sin autorización legal o sin cumplir

las formalidades legales para este tipo de casos. (Artículo.294):

Delito contra la libertad de culto.

Impedir o perturbar actos o ceremonias públicas de los cultos registrados, se celebren con observancia de las disposiciones legales.

Continuará...

Primeros auxilios jurídicos: Ley de procesamiento penal. Elaborado por el jurista Santiago Antonio Alpízar Rivero.

[alpizarlaw @ Gmail. com](mailto:alpizarlaw@gmail.com)

Anciano en... / de la pág. 1



Osvaldo Landín
Periodista Ciudadano

(...) Declara Estrada que no se ha puesto la sogá en el cuello porque todavía cree en Dios todo poderoso. “Del Gobierno no espero nada. Hace años que imploro ayuda. No quiero una vivienda digna, como dicen los papeles de la constitución que están distribuyendo. Si me quedan dos meses de vida quiero paz. No tener que luchar con las ratas y otros bichos por el pan de la cuota, la mayoría de las veces mi único alimento. No dormir cubierto de mosquitos por el intenso calor del verano bajo estás planchas de metales”, agregó el anciano.



Hogar de Liborio. Foto: ICLEP

La parte delantera del tanque-hogar tiene dis-puestos varios cantos a modo de pared y por puer-ta Estrada utiliza una plan-cha de zinc que cualquiera otro menesteroso puede vulnerar, como ha sucedido en varias ocasiones.

El 9 de agosto, en el asentamiento Sergio Gon-zales, el anciano se despi-dió de los reporteros: “Soy un viejo de este país y me han botado del Gobierno de Colón las veces que he ido a reclamar. Decidí ais-larme en este tanque por-que nadie me quiere, la gente me rechaza por mi aspecto. Tengo vergüenza dormir en los portales. Us-tedes son los primeros que me visitan; aunque no lo crean me da mucho ánimo, todavía queda gente buena en el mundo. Tan solo una palabra, un saludo, ayuda mucho. No todo el mundo se olvida de los viejos. Muchas gracias”.

Suspenden juegos escolares



Richard Gutiérrez Cruz
Periodista ciudadano

Colón, Matanzas, (ICLEP). Interrumpen en el territorio colombino juegos escolares provinciales, clasificatorios para el evento nacional, debido al deterioro de las instala-ciones deportivas; específicamente en la piscina de dimensiones olímpicas, entre otras áreas. El recinto, en pésimas condiciones durante años de abandono, fue obje-to de un ligero acondiciona-miento en víspera del plan vacacional, en espera de nuevos trabajos; pero la falta de control en cuanto a des-víos de recursos echó por tierra el mantenimiento y las aspiraciones competitivas.

La suspensión ha genera-do un pésimo estado de opi-nión entre los padres de jó-venes talentos; después que a inicio de la etapa veraniega se había abierto la piscina al público, anunciado con fanfarrias en los medios de comu-nicación, para mostrar el lugar como un esfuerzo del gobierno en garantizar un



Piscina de Colón. Foto: ICLEP

verano placentero a los mo-radores. “Todo terminó en otro desorden. Ansiábamos ver competir a nuestro hijo en su ciudad”, dijo Fernando.

Un funcionario de relativo alto rango en el INDER (Instituto de Deporte y Re-creación), accedió a declarar el 10 de agosto bajo anoni-mato: “Los materiales se en-tregaron en tiempo y nadie chequeó nada. La mitad se perdieron, hubo que trabajar con lo que quedaba. Solo se cumplió con el gimnasio de yudo y el terreno de béisbol”.

Los juegos fueron traslada-dos para la capital provincial; pero no había petróleo para trasladar a los atletas.

Inician reparación después de varias denuncias



Reina Baños Mesa
Periodista Ciudadana

Colón, Matanzas, (ICLEP). Comienza y marcha a buen ritmo labores constructivas en lo que fuera la vivienda de la damnificada Dayamí la Hoz Pérez, caso denunciado en varias ocasiones por este medio informativo y cuya constancia en el seguimien-to hoy agradece la familia favorecida; quien había sido ignorada en múltiples oca-siones por la oficina que

atiende la Vivienda Municip-al.

La Hoz Pérez junto al res-to de la familia, que incluye a 4 menores de edad (nietos) y dos hijos, debieron abandonar su lugar de resi-dencia, sito en el Batey Deseada, cuando el techo se vino abajo, ya resentido por fenómenos meteorológi-cos anteriores y el mal esta-do las paredes y estructura, a consecuencia de la tor-nmenta subtropical Alberto. En los días posteriores al

desastre sobrevivían gracias a la caridad de los vecinos.

El 21 de agosto, en horas de la mañana, se verificó la presencia en el lugar de operarios pertenecientes a



Casa casi acabada. Foto: ICLEP

la UMV (Unidad Municipal de la Vivienda); además del acopio in situ de casi todos los recursos para llevar a buen término la obra.

“Estoy muy contenta, es lo que puedo decir. Ayudamos con café, merienda, en lo que podemos y nos llevamos bien con todos los constructores. No son malas personas. Tampoco sé cómo agradecer la ayuda que me dio la gente de Cocodri-lo. Nunca los olvidaré”, con-cluyó Dayamí la Hoz Pérez.



Agua Bendita en Los Arabos

Por: William Acevedo Roque

Si de las bendiciones que puede recibir una comunidad nos aproxima al buen carácter de la gente, entonces vale un culto la fortuna en curso; provenga de quien provenga. Créanme, llegar a la sonrisa de un pueblo, que los labios dibujen lo que emana el corazón, en medio del terror cotidiano de una aldea intrincada en lo recóndito de un planeta y agobiada por el “cómo resolver hoy”, es cosa de titanes: la obra comunitaria debe estar bien plantada. Eso sucede en Los Arabos con el servicio desinteresado que presta la iglesia Episcopal en proveer de agua potable, casi todos los días y desde temprano en la mañana, a toda la cabecera municipal; gracias a la instalación de una moderna planta, que desde el imperio manos amigas hicieron llegar. Que también es mérito comunicar lo que es y no es del César.

Pero, no se sabe porque santa razón los asuntos no continúan rectos y siempre hay un pero, el gobierno municipal solo debe ubicar el agua a potabilizar en vehículos cisternas, las pipas. Ya todos deben imaginar eso mismo: aquí es donde se traba la matraca. Como un día escribí en otro artículo: “Si usted quiere que desaparezca la papa en Cuba, basta con que a algún sesudo del nivel central se le ocurra crear el Ministerio de la Papa”. Para ser sincero, hay cierta estabilidad; pero no la que necesita el pueblo. No sé si para suerte o desgracia, agua hay que tomar todos los días. Donde los registros de estabilidad más bien provienen del cielo y preocupación por servir al prójimo de los integrantes de la denominación religiosa, en especial, de una señora llena de bondad y gracia; su nombre: Martica.



Entre este lugar de carga (fábrica) y la iglesia hay menos de 500 metros. Fotos: ICLEP

En una visita del especialista norteamericano que instaló el sistema y después de inspeccionar los filtros, filtros que por normas deben ser cambiados una vez sea el periodo de un año de trabajo, se tomó la decisión de cambiarlo cada 6 meses, debido a la cantidad de impurezas atrapadas en el agua. Transcurrido el semestre hubo que volver a reducir el periodo: ahora, es preciso el cambio cada 3 meses. Y esa agua era la que tomaba la gente. Hay que agregar que el sistema no solo elimina las impurezas mecánicas, sino que a través de rayos ultravioletas termina con los microorganismos. En una probeta de muestra pudimos observar el ejército de materias extrañas que contiene el agua antes de ser filtrada. El agua que sirve el departamento de hidrología municipal a la comunidad, cuando llueve mucho y el camino hacia el asentamiento rural Monte Alto, lugar de ubicación de los pozos, se hace intransitable por meses, no se trata con cloro. La razón: se necesita un helicóptero para acceder a los pozos.

La distancia entre la iglesia (donde se potabiliza el agua) y la fábrica de dulces y conservas Los Ángeles (donde se llenan las pipas) no excede los 500 metros. El gasto de combustible es mínimo y es verdad que una buena porción la pone el gobierno. Otras veces, el operario de la pipa no viene (es un

ser humano y también acarrea dificultades, sin embargo, no está previsto un sustituto eventual), la pipa no viene cubierta en toda su capacidad de almacenaje o, simplemente, no hay petróleo. ¿Cuántas veces no hemos visto a Martica en el gobierno procurando respuestas? También, la hemos visto con un galoncito de combustible, de apenas 5 litros, gestionado por ella misma, apurando el paso hacia el gobierno, para que su gente no se prive de un agua de calidad. ¡¿Cuántos Gobiernos Martica no necesitamos en el país?!

Ya a la gente no interesa, es lo que se escucha en el tumulto de persona que esperan por el Agua Bendita de cada día, si es capitalismo, socialismo, nazismo o comunismo —bueno, esto último ya está discontinuado—, al final, las denominaciones las ponen unos pocos y la miseria la sufren muchos. Las personas ansían desesperadamente que sus vidas mejoren. Lo demás, es pura imposición. Si se pudiera revisar lo que hay por dentro del alma humana, los instintos primitivos, localizar penas y glorias escondidas, barrer las capas de temor que impiden actuar como se piensa, quién duda que hallaríamos menos Muela y más Gobiernos Martica. A la sazón, nunca faltaría Agua Bendita en ningún rincón de este país; más para el alma que para el cuerpo de los cubanos.



Raúl Pérez Rivero
Periodista Ciudadano

Otro intento de suicidio

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Intenta de nuevo quitarse la vida Adrián Chávez Vázquez, joven con retraso mental y víctima de un accidente donde perdió ambas piernas, quien fuera privado arbitrariamente por el departamento de Seguridad Social de su chequera, único sustento con que contaba. Hecho catalogado por los vecinos como acto de extrema injusticia arropado en la propaganda oficialista "Nadie quedará Desamparado"; lo cual ha sumido al limitado psíquico-físico-motor en la pobreza extrema y en una profunda depresión, desatendida por el sistema sanitario municipal.

El miércoles 1ro de agosto un cochero (conductor de carruaje tirado por caballos), que transitaba por el terraplén rumbo al batey Guerrero, en la salida este del pueblo, sorprendió a Chávez mientras se dejaba caer de la silla de ruedas con una

soga alrededor del cuello, atada a la parte superior de una cerca perimetral. La intervención oportuna del individuo evitó el desenlace fatal.

Adrián, conocido en el pueblo por Cabilla, junto a su madre, habían sido amenazado por los Trabajadores Sociales con iniciar un proceso judicial de continuar, el discapacitado, recogiendo botellas de cervezas vacías en establecimientos frecuentados por turistas, con la excusa de que dañaba la imagen de la revolución.

Magalis, la madre, dijo: "Obligado a vender botellas y bucear en los basureros".



Adrián, de regreso. Foto: ICLEP



Idania Cruz Sarduy
Periodista Ciudadana

Sin control públicas telefónicas

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Aumentan las quejas de la población por el mal servicio que ofrecen las públicas telefónicas ubicadas en residencias particulares; cuyo objeto social es brindar facilidades de comunicación en los vecindarios donde están enclavadas. La ausencia de un código de ética y la carencia de controles sistemático por parte de Etecsa han sumido las prestaciones a la comunidad en un verdadero caos, motivo de denuncias publicadas en ediciones anteriores.

Sobresalen los tratos groseros si el cliente se presenta minutos después del horario de apertura, 8:00 am, cuando todavía la encargada del servicio duerme. La imagen muestra la pública, Calle 6ta entre García Vigoa y Felino Álvarez, de uno de los maltratos a un anciano por dicho motivo. También destaca la ausencia de monedas para el cambio, mal pre-



Pública Cerrada. Foto: ICLEP sente en todos los locales.

Sin embargo, los hechos más lacerantes están relacionados con la falta de sensibilidad en casos humanitarios si rebasan el horario de servicio; episodio que tuvo lugar en el batey Israel Ruiz. En este maltrato deliberado, motivo de la repulsa del vecindario, la gestora se negó a transmitir el mensaje de una madre mexicana que llevaba años tratando de localizar al padre de sus 3 hijos, deportado a Cuba desde los Estados Unidos.

"Etecsa da el teléfono y nunca más se preocupa por el servicio que se brinda al barrio", dijo Milagro Ramírez.

Sube el precio de los medicamentos en el mercado negro



Mónica López
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). En una escalada sin precedentes aumenta la cotización en el mercado negro de los medicamentos. Renglones como los destinados a pacientes con trastornos nerviosos y de ansiedad, espray para asmáticos, calmantes y los destinados a combatir patologías generadas por hongos, ausentes durante un largo periodo de tiempo y coincidente con la

época veraniega, etapa de máximo esplendor de tales males, ya no se encuentran en la calle al mismo valor que hace varias semanas atrás.

No resulta difícil la adquisición de Clordiazepóxido, a 20 pesos MN (Moneda Nacional) el blíster; Metocarbolol, sustituto del Meprobamato, por valor de 10 pesos el blíster o 40 pesos MN el estuche; Tolnaftato en crema (antimicótico por excelencia), al 1% y en tubos de

25 gramos, a un precio de 25 pesos MN el frasco, cuando su valor en la red de farmacias estatales se reduce a 60 centavos, peso MN.

Pereira, anciano con tarje-

tón (certificado para adquirir ciertos medicamentos), frente a la farmacia, sito en Calle 5ta entre Martí y Antonio Maceo, objetaba: "A venta salen pocos medicamentos. Aquí hay algo extraño".

El 16 de agosto, 9:11 de la mañana, apenas fueron vendidos a la población varios tubos de Tolnaftato. Ese día a las 8:00 am comenzó la oferta del envío semanal. Un rato después, el Tolnaftato estaba sobrefacturado en el mercado negro.



Farmacia central. Foto: ICLEP



Wilfredo Fajardo
Periodista ciudadano

Granizada de botellas (II)

Retomando el comentario de la edición anterior, una vez analizada la magnitud de la contienda a botellazos entre pandillas juveniles, hecho que muchos residentes han bautizado como “la guerra de las botellas”, versión criolla de la guerra de las galaxias, nos encomendamos al examen del segundo hecho: la agresión salvaje a un inofensivo retrasado mental por una turba juvenil drogada y en busca de más adrenalina, ocurrido en la madrugada del lunes 23 de julio.

El incremento exponencial de la violencia juvenil, el culto a la ley del más fuerte y del macho alfa, preocupa; pero más alarmante aún resulta el proceder errado y totalmente insensible del personal sanitario que esa noche laboraba en el policlínico municipal. Después que alguien llamó al centro asistencial para informar que había un joven inconsciente y sangrando en el piso del portal de la casa de cultura; y que fuera recogido, curado, vendado y el muchacho recuperara la conciencia para informar que no perdieran el tiempo, que no lograrían comunicar a nadie sobre su golpeadura, porque él estaba solo en este mundo y que su domicilio era la calle –“El primer portal que aparece cuando cae la noche; aunque ya me estaba gustando el piso de la casa de cultura. Era como mi casa”, palabras de Ricardo López Machado –, después de toda esta secuencia de eventos en el centro de asistencia socialista del pueblo y para el pueblo, se acudió a la decisión de devolver al desvalido al mismo sitio donde lo habían encontrado, a la calle. ¿Es justo ese proceder en Cuba?

No vamos a recurrir a tesis y manuales de cual agrupación social es mejor o peor, tampoco es menester mencionar cualquiera de las variantes del juramento hipocrático – erróneamente interpretado como dirigido a los médicos, cuando desde sus inicios siempre fue extensivo a

todas las personas que laboran el área de la salud–, solo apelaremos a la condición que nos hace humanos, a la responsabilidad del ser humano ante sus semejantes. Nadie está exento de sensibilidad, al final, todos tienen corazón: con nuestros hijos lo demostramos, aunque seamos terribles con el resto de la humanidad. Hablamos del proceder que nace espontáneo, aquel que no espera ordenanzas desde arriba, de ese obrar que cuando los mandatos son antiéticos se rebela contra ellos.

¿Por qué, si existe una sala de pre- ingresos, no le dieron cobijo el resto de esa noche? Socialismo sería dejar que al menos esa noche hiciera realidad el sueño de una cama. Y todavía, a la mañana siguiente, si quedaba algo de corazón, conectarse con el gobierno municipal para tratar de encontrar solución y sacar a este menesteroso de la calle. Ese es el verdadero hombre nuevo que necesita el planeta, aquel que no espera por un dictamen desde arriba para mostrar su proceder humanitario.

Lo más significativo del asunto anterior, sin que nadie llame a nadie para una asamblea, es que la gente crítica severamente tales prácticas. Lo colectivo tiene sus leyes escritas en piedras y sin escribanos individuales. En tales mandamientos, existen virtudes innatas: al pueblo no escapa un detalle. No es necesario que se ponga en papel, que se llene media geografía de articulados constitucionales, si después se vive otra cosa. Decía el profesor Einstein: “La explicación más simple tiende a ser la más acertada”. La que parpa el cubano día a día; qué se gana con pregonar a los cuatro vientos sobre el mejor sistema sanitario del mundo, si más tarde la gente percibe que se abandona a un hijo de esta patria como si fuera un perro. Para qué tratar de confundir: tanto se parecía a él, e insistía en parecerse a él, que era él mismo. Es lo que la gente ve.

Nacionales

Cadena perpetua y 30 años a violadores y asesinos de joven en Cienfuegos



Un tribunal cubano condenó a **cadena perpetua** a dos hombres y dictó una sentencia de **30 años de prisión** contra un tercero tras encontrarlos **culpables de la violación y el asesinato** de una joven de 18 años en la provincia de Cienfuegos.

Los tres hombres fueron juzgados por los hechos que ocurrieron el 26 de septiembre del 2017, cuando la joven Leidy Maura Pacheco se dirigía a su casa en el asentamiento de Junco Viejo -a las afueras de Cienfuegos-, a donde nunca llegó.

El homicidio de la joven Leidy Pacheco, que estaba casada y tenía un bebé de diez meses, ha impactado a la población cubana.

Internacionales

Convocan en Venezuela a paro nacional



La oposición [venezolana](#) convocó a un paro nacional para el martes 21 de agosto en protesta por las recientes medidas económicas que anunció el presidente [Nicolás Maduro](#), que provocaron cuestionamientos de analistas y opositores e incertidumbre entre la población. La protesta se realizará un día después de la entrada en vigencia de la reconversión monetaria.

Senado de Argentina aprueba por unanimidad allanar residencias de Cristina Kirchner



Además de esta causa, Cristina Kirchner enfrenta otros cinco procesos judiciales por supuesto enriquecimiento ilícito y por encubrimiento a iraníes. El pedido de allanamiento fue solicitado por el juez Claudio Bonadio.

Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita

OFERTAN DISPOSITIVOS INFORMÁTICOS

Laptop



Matanzas

**En Calzada San Luis
No. 145 26
Marca VAIO
Tocar timbre, pasillo**

Teléfonos



En Matanzas

**Manzano y Ayuntamiento
No. 22 418
En la casa de Yosvel
Horario diurno**

UNPACU

La Unión Patriótica de Cuba (UNPACU) es una organización defensora de los Derechos Humanos, al alcance de todos los cubanos.

La persona que desee integrar esta organización puede llamar a su líder:

**José Daniel Ferrer
No: 54332181**

o visitar su sede en: Calle 9 #10 entre E y G, Altamira, Santiago de Cuba.



**José Daniel Ferrer.
Foto: ICLEP**

COMIDA CASERA

ALBÓNDIGAS

Paladar El Sabor

En Cárdenas

**Calzada, entre San Juan y Anglona
De 9:00 am a 8:00 pm**



ARROZ FRITO

En Matanzas

Reperto Playa

**Calzada General Betancourt # 28
Preguntar por Mary (encargos)**



HERRAMIENTAS PARA EL HOGAR

Plomería



**En Cárdenas
Calvo No. 753
Esquina Aguilar
Portal de la casa**

Herramientas



**Matanzas
Contreras y Zaragoza
No. 33156
Preguntar por Nelson**

Venden batidora

En Los Arabos

**Camino a San José de los Ramos
No. 46, frente al taller central**

Lunes, miércoles o viernes



Secadora de pelo

En Jovellanos

**La Carlota No 275
Marca "CONAIR 1875"
De 11:00 am a 6:00 pm**



Consejo de Redacción

Directora: Martha Liset Sánchez Solís.

Redactora-Editora: Beatriz Marrero Horta.

Email de la sede y # de teléfono: lisycrn@gmail.com No: 54850167

Dirección de la sede: Calle 19 # 26 entre Camilo Cienfuegos y 6ª, San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas.

Periodistas: Mónica López, Osvaldo Landín, Idania Cruz, Raúl Pérez, Reina Baños, Ever Fonseca (hijo), Aliuska Furones, William Acevedo, Wilfredo Fajardo, Glendys Coto, Jessica Romero, Richard Cruz.

Dirección ejecutiva en Cuba

Teléfono

Drt. ejecutivo: Alberto Corzo Corzo ----- 54559398

Drt. administrativo y de M+E: Alberto Castaño Echenique----- 53607049

Drt. de capacitación: Pedro Luis Hernández Hernández----- 54843711

Dirección general en E.U.

Drt. general: Normando Hernández González

Drt. administrativo: Ervin Ibarra

Email del instituto: institutocubano@gmail.com

Distribución gratuita